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La UAEM en la prensa: 

 
 
Recibe UAEM 11 certificados de calidad ISO 9001-2008 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió 11 certificados de calidad ISO 9001-2008 
por parte de la Agencia para la Certificación de la Calidad y el Medio Ambiente (ACCM) al cumplir con los 
estándares que dicta la norma. Admisión de aspirantes de nuevo ingreso, petición de examen de titulación y 
expedición de títulos, control presupuestal, registro de ingreso y del egreso, nómina, movimientos y altas de 
personal, gestión e integración de recursos de información, incidencias del personal, capacitación al personal, 
prestaciones del personal y servicios bibliotecarios, son los servicios que fueron acreditados por la ACCM. 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que entregar a cinco directores del área administrativa la 
certificación de calidad ISO 9001-2008 de 11 procesos, es muestra de que con la toma de decisiones claras 
se pueden mejorar los servicios y la atención, lo cual beneficia tanto a trabajadores como alumnos. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/13934-recibe-uaem-11-certificados-de-calidad-iso-9001-
2008.html 
El Regional del Sur, p.11, (Redacción). 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/2014/10/16/sociedad_nota_02.php 
 
Develan en la UAEM placa en memoria de A. Chao Barona 
En reconocimiento a la importante labor como catedrático y promotor social, la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) develó ayer en la Escuela de Trabajo Social una placa en memoria de Alejandro 
Chao Barona, asesinado en mayo pasado junto a su esposa, Sarah Rebolledo Rojas. Correspondió al rector 
de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, y al presidente municipal de Temixco, Miguel Ángel Colín Nava, develar 
esta placa, la cual es una muestra del reconocimiento hacia la trayectoria de Alejandro Chao y el trabajo que 
efectuó a favor de los pueblos de Morelos. En su mensaje in memoriam al Dr. Chao, Alejandro Vera Jiménez 
invitó a los presentes a comprometerse como comunidad y "no dejar la tarea de conquistar la libertad, de 
recuperar la calidad de soñar; esto es posible siendo fraternos, solidarios, generosos, respetuosos de la 
dignidad de la persona humana, luchando siempre por una justicia verdadera. Hoy, aún con todo el dolor y la 
rabia que la ausencia de Alejandro nos sigue provocando, estoy convencido que la mejor forma de evocarlo, 
la mejor forma de rendirle homenaje, la mejor forma de tenerlo siempre con nosotros, es apropiándonos de su 
inspiración, de su testimonio de vida, de sus enseñanzas". Miguel Ángel Colín Nava, presente municipal de 
Temixco, reconoció el trabajo de la UAEM y particularmente la huella positiva que dejó Alejandro Chao en 
esta localidad a diferentes generaciones, que son palpables en el desarrollo de las comunidades. Rosa María 
Pintos Barrios, encargada de despacho de la Escuela de Trabajo Social, repudió la violencia y llamó a 
conservar las fiestas de identidad que impulsó Alejandro Chao pues son "la comunión entre los pueblos y la 
UAEM a través de la comida del maíz y los saberes del campo, que mantiene viva su memoria". 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3572852.htm. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/10/16/sociedad_nota_01.php. 
 
Presentan el Suplemento Visual del Diccionario Mexicano en la Facultad de Artes 
Con la finalidad de mostrar una serie de imágenes que representan diversas palabras o frases del vocabulario 
cotidiano de los mexicanos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) editó el Suplemento 
Visual del Diccionario Mexicano de Héctor Ponce de León Méndez, catedrático investigador de la Facultad de 
Artes. El Suplemento Visual del Diccionario Mexicano muestra una serie de imágenes que representan 
diversas palabras o frases en el vocabulario cotidiano que muchos mexicanos utilizan día con día, en el que 
se involucran gestos, posturas, posiciones, actitudes, sentimientos y expresiones corporales como parte de 
una comunicación del lenguaje visual no escrito. La obra editorial fue presentada en el auditorio de la Facultad 
de Artes en el campus Chamilpa y los comentarios del libro estuvieron a cargo del director de esta unidad 
académica, Enrique Humberto Cattaneo y Cramer, así como de los integrantes del Cuerpo Académico 
Investigación y Creación en Imagen Digital, Laura Iñigo Dehud; el autor de la publicación Héctor Ponce de 
León Méndez y Lorena Noyola Piña. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/13933-presentan-el-suplemento-visual-del-diccionario-
mexicano-en-la-facultad-de-artes.html 
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Investigador del CEIB publica en revista Science 
Luis Caspeta Guadarrama, profesor investigador del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la 
Universidad Atónoma del Estado de Morelos (UAEM), publicó un artículo en la reconocida revista 
internacional Science el pasado 2 de octubre. “Alteraciones en la composición de esteroles incrementa la 
termotolerancia en levaduras” es el tema de dicho artículo, que a diferencia de otros publicados cuya 
aceptación tarda hasta un año, el autor lo presentó el 24 de junio pasado y los editores lo aceptaron el 28 de 
agosto, gracias a que el proyecto es novedoso, la investigación no se conocía aún en el mundo, los resultados 
del proyecto no son predecibles y es un tema de impacto mundial. El texto de Luis Caspeta como principal 
autor, es el resultado de la investigación de su postdoctorado en la Universidad Chalmers, Suecia, en la cual 
pudo hacer desde la investigación básica hasta la aplicada sobre el funcionamiento celular, conocida como 
biotecnología industrial. El artículo muestra un  problema de relevancia a nivel mundial en lo que respecta a la 
producción de biocombustible, especificamente la producción de etanol que desarrolló a partir de la 
cepa Saccharomyces cerevisiae. “Es una levadura que comunmente utilizamos en panaderías, fabricación de 
vinos o de tequila, el problema de utilizarla para la fabricación de etanol como biocombustible radica en que 
estos procesos deben llevarse a cabo a altas temperaturas para disminuir los costos de producción, esto 
ayuda a mantener el proceso sin contaminación, en caso contrario, si el proceso se contamina, los costos 
suben”, dijo Luis Caspeta. Jens Nielsen, líder del laboratorio en la Universidad Chalmers, con el apoyo de Yun 
Chen, Payam Ghiaci, Amir Feizi, Steen Buskov, Björn M. Hallstöm y Dina Petranovic, científicos de Suecia, 
Dinamarca, Alemania e Irán, integran el equipo que ayudó a Luis Caspeta, para desarrollar el novedoso 
proyecto a nivel mundial y quienes a partir de las cepas Saccharomyces cerevisiae resistentes a una 
temperatura de 40ºC utilizando la metodología de adaptación evolutiva en laboratorio, descubrieron que a 
través de la mutación que se produjo en varias poblaciones de células, fue una mutación en un gen que tiene 
que ver con la producción de ergosterol y a su vez con un esterol, en la que sustituyeron el ergosterol por 
esterol y poder identificar un fecosterol, el cual es el principal motivo por el que las células desarrollaron 
capacidades para crecer a alta temperatura y así poder producir biocombustible fuera de CO2. 
La Unión de Morelos, p.25, (UAEM). 
 

Estatal:  
 
CDH Morelos condena las agresiones a universitarios 
La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHMOR) Lucero Ivonne 
Benítez Villaseñor afirmó que el organismo a su cargo inicio  una queja de oficio derivado de la violación 
tumultuaria en contra de jóvenes universitarias en el municipios de Jiutepec, así como el asaltó y lesiones a 
sus compañeros. Luego de que un comando armado irrumpió una casa de fin de semana el pasado 20 de 
septiembre  y violaron a dos  jóvenes estudiantes y golpearon a 15 de sus compañeros de los equipos de 
volibol de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) y la Universidad La Salle, la ombudsman morelense condenó los hechos y dijo que han 
solicitado un informe a la Secretaria de Gobierno, el Fiscal General y la presidenta municipal de Jiutepec a 
efecto de que rindan información detallada sobre este hecho en particular. En entrevista con este medio, la 
defensora de los derechos humanos de las y los morelenses consideró que este tipo de hechos “salvajes y 
cobardes” son situaciones lamentables y es el reflejo de lo que está sucediendo en el estado, “como es 
posible que a jóvenes estudiantes deportistas que sanamente se divertían les hayan hecho estas atrocidades, 
sin que la autoridad haga algo al respecto o se pronuncia por lo menos de esta lamentable situación”. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/10/16/politica_nota_02.php. 
 
Fomentan activación física en alumnos del Cobaem 
Para fomentar la activación física de la comunidad estudiantil en beneficio de su salud, más de 300 alumnos 
del Plantel 10 Santa Rosa 30 del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), caminaron de San 
Miguel 30 a Santa Rosa 30, ambas poblaciones pertenecientes al municipio de Tlaltizapán. Los estudiantes 
recorrieron 1.5 kilómetros en compañía de docentes, personal directivo, administrativo y trabajadores 
manuales de la citada unidad educativa del Cobaem, quienes se sumaron a esta iniciativa que forma parte del 
Programa Beca Salario Universal impulsada por el Gobierno del Estado de Morelos. Al finalizar la activación 
física, los estudiantes realizaron diversas actividades deportivas complementarias, como parte de las acciones 
encaminadas a fomentar la convivencia familiar y de esta forma fortalecer los lazos afectivos entre madres, 
padres de familia e hijos, informó Héctor Fernando Pérez Jiménez, director general del Cobaem. Durante el 
Ciclo Escolar 2014 – 2015, adelantó que en las 22 unidades educativas del Cobaem se realizarán este tipo de 
actividades encaminadas a fomentar el cuidado de la salud, entre las cuales, añadió, están los torneos 
deportivos que cada año se realizan en los planteles escolarizados y Centros de Servicio de Educación Media 
Superior a Distancia (EMSAD). 
La Unión de Morelos, p.16, (Sin firma). 
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Nacional: 

 
Miles de universitarios manifestaron rabia e indignación por el caso Iguala 
Un grito estridente resaonó en Ciudad Universitaria: ‘‘Vivos los queremos’’, acompañado de otra demanda: 
‘‘¡Justicia!’’ Fue el clamor universitario lleno de ‘‘rabia e indignación’’ ante el ataque armado contra normalistas 
de Ayotzinapa y la desaparición de 43 alumnos los pasados 26 y 27 de septiembre. Miles de estudiantes de 
diversas casas de estudios superiores resaltaron que sólo con la movilización social se podrá enfrentar el 
dolor que hoy vive el país, y al mismo tiempo transformar la realidad a la que lo han conducido las 
autoridades. Procedentes de diversos puntos de la ciudad, estudiantes de la UNAM, la Autónoma 
Metropolitana, la de la Ciudad de México, el IPN, la Pedagógica Nacional y la Escuela Nacional de 
Antropología e Historia (ENAH), entre otras, llegaron al campus de Ciudad Universitaria para acompañar a los 
normalistas. 
La Jornada, p.5 y 7, (Emir Olivares Alonso y Fernando Camacho Servín). 
La Crónica de Hoy, (Redacción),http://www.cronica.com.mx/notas/2014/862666.html 
 
Ya nada podrá ser igual: Narro 
 ‘‘Nada podrá ser igual’’ en el país después del ataque de policías municipales de Iguala, Guerrero, contra los 
normalistas de Ayotzinapa, aseveró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José 
Narro Robles. Agregó que la colusión entre delincuentes y autoridades que se presenta en el país, 
únicamente ocasiona incertidumbre e inseguridad entre la ciudadanía. Al referirse ayer a los hechos 
suscitados la noche del 26 y la madrugada del 27 de septiembre contra los estudiantes de la Escuela Normal 
Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, el rector consideró que estos sucesos son motivo de indignación e 
inconformidad. En el contexto de la inauguración del Foro 20-20, las ciencias sociales de la UNAM: sus logros 
y retos, que se realizó ayer en el auditorio Jesús Silva Herzog del posgrado de la Facultad de Economía, el 
rector advirtió que la violencia se pretende acallar y combatir con más violencia. 
La Jornada, p.5, (Emir Olivares Alonso). 
 
Paros en 40 universidades del país 
Como parte de la ‘‘jornada nacional de lucha’’ en solidaridad con los normalistas de Ayotzinapa, estudiantes 
de varias instituciones de educación superior se sumaron al paro general convocado por organizaciones 
sociales. Casi 40 escuelas y facultades de diferentes casas de estudio participaron en las actividades 
programadas para martes y miércoles. En el caso de la UNAM participaron las facultades de Ciencias, 
Filosofía, Ciencias Políticas, Economía, Arquitectura, sicología, Artes y Diseño y las FES Acatlán, Aragón, 
Cuautitlán y Zaragoza, además de los planteles 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 9 de la Escuela Nacional Preparatoria, y 
Azcapotzalco, Naucalpan y Sur del CCH. En tres unidades de la UAM se mantienen paros convocados por 
alumnos en solidaridad con el movimiento del IPN y con los normalistas de Ayotzinapa. Se sumaron las 
unidades Texcoco, Oaxaca y Tabasco de la Universidad Autónoma Chapingo; por lad Autónoma de la Ciudad 
de México participaron los planteles San Lorenzo Tezonco, Del Valle, Centro y Cuautepec, y las sedes Ajusto 
y Tijuana de la Universidad Pedagógica Nacional. 
La Jornada, p.6y 7, (Emir Olivares y Arturo Sánchez; Rubicela Morelos). 
 
Se mantendrá el paro en IPN; alumnos debaten aún si dialogan  
La Asamblea General Politécnica (AGP) dio a conocer que el paro se mantiene de manera indefinida en el 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), toda vez que consideró en términos generales "insatisfactoria" la 
respuesta que entregó el gobierno federal vía la Secretaría de Educación Pública (SEP). Sin embargo, 
durante la reunión los estudiantes discutían, hasta el cierre de la edición, si aceptan o no la propuesta de 
diálogo que planteó la SEP al dar respuesta al segundo documento de demandas de los estudiantes. De 
forma previa en las asambleas por escuelas, la propuesta era aceptar esa mesa de diálogo con el gobierno 
federal, la cual será transmitida por Canal 11, pero modificar el formato del encuentro público para lograr una 
mayor representatividad estudiantil [puesto que existen 44 planteles, además de que debe incluirse a 
docentes y personal administrativo] y poder resolver el conflicto que mantiene cerrado al Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) desde hace 22 días. 
El Universal, (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/se-mantendra-el-paro-en-ipn-alumnos-debaten-
aun-si-dialogan-219407.html 
Milenio, (José Antonio Belmont y Alma Paola Wong),http://www.milenio.com/politica/alumnos_politecnico-
propuesta_sep-rechazan_propuesta_sep-IPN_0_391760829.html 
 
 
 
 
 



 5 

Pone en marcha la SEP módulo de Prepa en Línea 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) puso en marcha el primer módulo de la llamada Prepa en Línea, 
con la que busca atender a 150 mil jóvenes antes de concluir este sexenio. El subsecretario de Educación 
Media Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, informó que actualmente se atiende a 38 mil estudiantes, cuyo 
perfil, reconoció, no es el de los jóvenes que acuden al sistema escolarizado. En entrevista, destacó que en 
promedio quienes optaron por el bachillerato virtual tienen entre 25 y 29 años, siete de cada 10 labora, casi la 
mitad está casado, dos de cada tres tienen hijos, y al menos uno de cada 20 enfrentan alguna discapacidad. 
Por ello, enfatizó que esta modalidad no busca sustituir en modo alguno las opciones escolarizadas o de 
preparatoria abierta. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano). 
 
Politécnico y Tecnológico Nacional de México se complementan: Quintero 
El director general del Tecnológico Nacional de México (TNM), Manuel Quintero Quintero, afirmó que no 
existe ninguna relación entre buscar la mejoría del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la desaparición del 
TNM, pues afirmó que se trata de instituciones que se complementan.  Luego que la Asamblea General 
Politécnica incluyó entre sus peticiones la derogación del decreto presidencial que da origen al TNM, aseguró 
Quintero en entrevista a La Jornada que está petición no tiene nada que ver con lo que aspira ser el IPN en la 
educación tecnológica.  
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano). 
 

 

 
 
 

 


